



## COMUNICADO OFICIAL

Bogotá, 2 de abril de 2025

### **Más Allá de las Cifras: Asegurando la calidad de la atención neonatal en el Sistema de Salud Colombiano**

Como Asociación Colombiana de Neonatología (ASCON), hemos dedicado más de 25 años a transformar el conocimiento en herramientas que incrementen la sobrevivencia y la calidad de vida de los recién nacidos en Colombia. A lo largo de este tiempo, hemos sido testigos de mejoras significativas en la atención neonatal, evidenciadas por la reducción de la mortalidad y el fortalecimiento del personal y las capacidades de las Unidades de Cuidados Intensivos Neonatales (UCIN).

Por ello, expresamos nuestra profunda preocupación ante el cierre reciente de unidades neonatales en Bogotá, Cali, Medellín y otras ciudades, una situación que afecta tanto la atención de nuestros pacientes como la estabilidad laboral de profesionales altamente calificados y comprometidos.

**Ante una realidad en la que la reducción de nacimientos y la baja ocupación de las UCIN amenazan la sostenibilidad y la calidad de la atención, es imperativo revisar la organización y distribución de estos servicios.**

Esta contracción, no solo debe entenderse como una disminución de pacientes, sino como una oportunidad para reestructurar el sistema, mejorando la distribución, concentración y eficiencia de los servicios. **Es necesario impulsar un rediseño regional de la atención neonatal que garantice cobertura oportuna y resultados en salud, con un enfoque técnico, territorial, participativo y sensible a las desigualdades del país.**

Sabemos que en un país con marcadas diferencias territoriales, la regionalización es una vía para garantizar equidad sin sacrificar eficiencia. Las UCIN, por su complejidad, representan un excelente punto de partida para impulsar este giro estructural. El momento es propicio: menos demanda, más evidencia, y una ciudadanía que exige servicios que realmente marquen la diferencia.

En este contexto, **hacemos un llamado a las autoridades y a todos los actores del sector para que iniciemos un proceso participativo y técnicamente fundamentado, evitando cierres sin evaluación y promoviendo la consolidación de redes integradas de servicios.** Ofrecemos toda nuestra capacidad técnico-científica para apoyar al ente rector en la construcción de una política pública que responda a las necesidades reales de la población y que reconozca al talento humano como pilar clave en la salud neonatal.

**ASOCIACIÓN COLOMBIANA DE NEONATOLOGÍA**